
□ 庄婷婷 宋晓环 王淋淋

（上接一版）连云港鹰游纺机集团有
限公司党委书记、董事长，中复神鹰碳
纤维股份有限公司董事长张国良表示，
党的二十届三中全会的召开，将为中国
经济高质量发展创造良好的体制机制
环境， 有利于企业进一步释放发展活
力，增强创新能力，有助于加快形成新
质生产力。他有幸与改革开放的伟大进
程同频共振，见证了国家从贫弱到富强
的巨大变迁，也亲历了科技力量从薄弱
到壮大的质变过程，从中深切地感受到
国家和社会的进步离不开知识的力量，
更离不开每一位科技工作者的不懈奋
斗。当前很多领域仍存在“卡脖子”的难
题，企业将以科技创新为引领，坚定责
任担当，持续发挥技术团队力量，强化
创新支撑、优化调整产品结构，增强市
场竞争力， 未来碳纤维的成本要做低，

要让各行各业用得起； 品种要做多，要
让各行各业能够适用； 性能要做好，要
满足高水平的需要。

江苏天明机械集团党委书记、董事长
卢明立表示， 民营企业是改革开放的产
物， 民营企业家是改革开放的见证者、参
与者和受益者。在党的改革开放政策指引
下，天明机械从无到有、从小到大，得到了
长足发展。企业将旗帜鲜明地坚决拥护改
革，坚定不移地推进深化改革，迅速把思
想和行动统一到党的二十届三中全会精
神上来， 坚决贯彻落实各项改革任务，以
全面深化改革为动力，努力推动企业高质
量发展。党的二十届三中全会重申坚持和
落实“两个毫不动摇”，把“两个毫不动摇”
再次写进中共中央决定，还将通过制定民
营经济促进法，在更深层次破除民营企业
市场准入的壁垒，进一步鼓励民营企业参

与国家重大项目的建设。这为民营企业发
展提供了强大的动力，让民营企业家备受
鼓舞，让民营经济发展更有底气、更有信
心。他们将顺势而为、乘势而上，积极把握
市场机遇，注重科技创新，加大研发投入，
培育发展新质生产力， 提升核心竞争力，
踏踏实实地把企业经营好，努力把企业做
强做优做大，在推进中国式现代化连云港
新实践中贡献应有的力量。

“党的二十届三中全会是一次具有
里程碑意义的重要会议。”卫星化学董事
长杨卫东表示， 他深刻感受到党中央对
民营经济的重视与支持。 卫星化学将深
刻领会全会精神， 大力推进技术领先和
管理领先，积极应对机遇和挑战，以自身
发展的确定性应对市场的不确定性。企
业将紧密围绕国家发展战略和市场需
求，加大技术创新和研发投入，推动产业

转型升级；同时，以全面实现“管理领先”
为目标，加强内部管理和团队建设，提升
企业的核心竞争力和可持续发展能力。
坚持创新驱动，推动高质量发展，企业将
持续加大研发投入力度， 加快推进未来
研发中心建设，聚焦高性能催化剂、新能
源材料、高分子新材料、功能化学品等重
点战略领域关键基础材料和前沿新材料
的研发创新与产业化发展平台； 加强与
高校、科研院所的合作交流，构建产学研
用深度融合的创新体系；同时，积极引进
和培养高端人才，打造一支高素质、专业
化的研发团队， 为企业的创新发展提供
有力保障。企业将积极响应国家“双碳”
目标，推动绿色、低碳生产方式，努力实
现企业的可持续发展。 通过技术创新和
管理优化，减少能源消耗、提升效率，为
建设美丽中国贡献力量。
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老旧桥梁适时加固 破损道路及早修复

海州养护数百小微市政项目惠民生
本报讯 （记者 李耀华 通讯员 杨迅

朱慧敏 孙佃娟） 历经近2个月紧张施工，
海州跨玉带河的江化桥修复即将完工，
最快本月底可实现正常通行， 届时这座
老旧桥梁将崭新亮相， 为邻近居民出行
带去更多便利。 江化桥修复只是海州区
住建部门市政设施精准养护工程中的一
项，近500个小微项目给市民出行带来了
更多便利。

通过近年来的持续建设与发展，海
州区市政道路建设日趋完善，新老城区
通行情况越来越好。但由于历史欠账和

自然老化，部分路段出现了局部破损情
况；加之年初大雪及近期暴雨等恶劣天
气影响， 不少沥青路面出现小微破损，
雨水井盖等也出现损毁。为此，海州区
住建部门对这类小微问题进行专门立
项，急民之所急，办民之所需，以“小而
快”“小而美”的方式，推进居民家门口
的“微更新”。截至目前，已先后立项近
500个，通过精准养护，绝大部分小微项
目已顺利完工。

江化路原本是海州区的一条产业大
道， 跨玉带河的江化桥建成于1974年，是

许多产业工人的必经之路。近年来，随着
邻近地带“退二进三”步伐的提速，老旧的
江化桥已难以承受日益增加的通行流量。
海州区住建部门在充分调研的基础上，6
月初投入20余万元，着手对江化桥实施维
修加固，重点增加了重力式桥台、钢筋混
凝土桁架拱，还在桥面增加了沥青混凝土
铺装层， 其通行能力得到了明显提升，也
为未来新建学校的中小学生上下学提供
了便利。此外，相关部门工作人员还根据
巡查情况，及时更换秦东门大桥等附属大
理石板192平方米， 更换桥帽等附属设施

104处， 跨城市河道桥梁及附属设施保持
理想状态。

针对暴雨等恶劣天气带来的不利影
响， 工作人员及时强化市政道路及附属
设施养护维修。截至目前，市政养护管理
人员今年已累计维修人行道2593平方米，
修补沥青路面及坑洞约6258平方米；同时
更换雨水井145座、污水井30余座、雨水箅
130余个。在日常巡查养护中，工作人员还
累计清淘各类窨井约20万座次。 通过一
系列的精准养护， 让市民家门口变得更
加清爽。

我市正式启动
按月提取公积金还商贷业务
可线上逐月、跳月自主灵活办理

本报讯 （记者 武娜 通讯
员 傅华） 为了减轻购房贷款
职工的还贷压力，充分发挥住
房公积金制度的保障作用，自
7月25日起， 我市正式启动按
月提取住房公积金偿还商业
性个人住房贷款业务。

按月提取住房公积金偿
还商业性个人住房贷款业务
的申请对象为在市住房公积
金管理中心缴存住房公积金
的人员，其名下具有未结清
商业性个人住房贷款，并按
月偿还商贷本息，且无尚未
结清的连云港市住房公积金
贷款，商贷的主借款人或配
偶可申请办理按月提取还商
贷业务。

“提取公积金还商贷业
务包含按月提取还商贷和大

额提取还商贷。 按月提取还
商贷是指可以提取公积金偿
还每月应正常偿还商贷所需
资金， 既可按月提取也可跳
月提取， 但每个缴存人每日
只能申请提取一次。 大额提
取还商贷是指可以提取公积
金偿还除每月应正常偿还商
贷之外大额提前还款的资
金。一笔大额还款，每个缴存
人只能办理一次提取， 且需
在大额还款的1年内办理，夫
妻双方均提取的需同时一次
性办理。”市住房公积金管理
中心相关负责人说， 客户办
理提取公积金还商贷登记
后，可线上逐月、跳月自主灵
活办理提取还商贷业务，不
需要提交任何提取资料，“秒
办、秒批、秒到账”。

云台山景区乡村旅游
夏季产品获省级荣誉

本报讯 （记者 张灿 通
讯员 刘东 陈涵瑜）近日，江
苏省文旅厅征集推出“乡间
夏夜·寻清凉”乡村旅游夏季
产品，云台山景区“龙小在民
宿”和“龙小在研学”分别在
避暑消“夏”和趣学一“夏”两
大主题板块上榜。

龙小在民宿坐落于云
台山景区云台街道龙小在·
七彩田园内， 东依小岛山，
山上白鹭成群； 南连妇联
河，北望渔湾风景区，也是
各种鸟类的栖息地，因此龙
小在民宿以鸟类科普为主
题，32个独栋民宿或依山而
建，或临水而居，或坐落于
桃园杏林之间。

龙小在研学深耕农文旅
融合，为全年龄段群体打造
不同主题的研学旅行，为中
小学青年群体策划 “农事+
传统文化”主题研学旅行，为
中老年群体策划康养主题研

学旅行， 根据二十四节气以
及园区农作物策划桃花雅
集、夏日荷塘、秋日稻田、冬
日年货等不同主题农事研学
产品。结合非遗文化，策划扎
染、植物拓染、掐丝珐琅、中
式插花、中草药香包、缫丝制
作、宋式点茶、蓝晒扇子等非
遗文化类研学课程。

近年来， 云台山景区坚
持规划引领，科学编制乡村旅
游发展规划，积极发展乡村旅
游产业， 推动乡村旅游重点
村的创建， 全面促进农文旅
融合，推进人居环境整治，不
断完善乡村旅游标识、 旅游
厕所等公共设施建设， 因地
制宜引进项目， 打造以自然
山水、亲子休闲、农旅体验、
教育研学、 特色美食为主题
的独特田园度假综合体。其
中，渔湾村和后关村被评为市
级乡村旅游重点村，成为市民
周末城郊度假的首选。

温暖高龄失能老人的时光

走进市社会福利中心老
年公寓，房间内整齐干净，48
岁的养老护理员李磊正在给
老人梳头。“怎么有一股消毒
水的味道？“这是我们接触老
人前使用的免洗消毒洗手液
的味道。”面对笔者的疑问，
李磊解释道。

李磊是老年公寓“失智
区”的班长，从事一线养老护
理工作6年，和4位同事一起
负责照顾这里的12位失智失
能老人。“我是从儿童福利院
调过来的，我跟婆婆一起住
了30年，擅长和老人相处。”
李磊说。

早上7时，李磊准时来到
单位，和晚班同事交接后立
刻进入工作状态。打扫房间
卫生、为老人洗漱、处理大小
便、喂饭……再直起腰时，李
磊的后背已布满薄汗。

“阿姨，您看着电视，我
给您喂点水喝好不好？”看
到老人点头同意并乖乖配
合， 李磊笑得格外开心，这
只是她每天“哄孩子”的一
个缩影。

“住在这层的老人们大
多经济条件较好，退休前体
面的工作让他们自尊心比
常人更强， 心理异常敏感，
护理时必须时时关注他们
的情绪变化。”李磊说。她负
责的老人里有一位91岁的
张奶奶，记忆力衰退，几分
钟前发生的事情常常一转
眼就忘了。“哎呀，我怎么在
这啊，我为什么在这啊？”面
对这种情况，李磊总是耐心
地哄着。

养老护理员工作时几
乎是片刻不停歇，这边正在
给一位老人喂饭，那边一位
老人就可能会有别的需求，
工作强度很大。 进入夏季，

每天都要为老人洗澡，有的
老人完全不能自理，李磊和
同事就要把老人抬到浴室
里，等老人们洗完澡，李磊
已经浑身是汗。“照顾失能
失智老人是体力与心理的
双重考验，需要加倍的爱心
和耐心。 谁都有老的一天，
可能他们的今天就是我们
的明天，所以我愿意尽可能
帮助他们过好晚年生活。”
李磊说。

做养老护理员， 受委屈
是家常便饭。89岁的庄奶奶
是一名退休教师， 患有高血
压和阿尔兹海默病。 她住进
养老院三年来都是李磊负责
照顾。“开始老人不让人进她
房间，发病时逮谁骂谁，甚至
还推人， 刚开始我都快被骂
哭了。后来，时间长了，我照
顾老人又很仔细， 老人特别
信任我， 有什么事都和我
说。”

对于老人来说， 老年公
寓就是他们的家，而身为“家
人”的养老护理员，除了照顾
老人生活外， 还要安抚好他
们的情绪。笔者采访时，有位
老人过来找李磊， 说是有东
西找不到了，很焦躁不安。李
磊陪着老人去房间， 帮她找
到要找的物品， 并耐心安抚
好老人。“跟老人相处时间长
了，有了感情，就当成自己的
长辈， 老人们有事也愿意和
我说，感觉自己特别被需要，
有一种成就感。 我能坚持到
现在， 除了团结友爱的工作
团队， 老人们的信任也是重
要原因之一。”

一天下来， 当所有老人
都已经躺在床上休息时，李
磊还在忙碌着。“我今天的记
录还没有做完， 每一位老人
白天的状况都要记下来。”此
时， 墙上的指针已经指向20
时，早已过了下班时间。

昨日是第四个“世界预防溺水日”。
连云港海事局开展以“严防溺水之危 护
航生命之花”为主题的水上交通安全知
识进社区活动，为当地暑托班的小学生
们上了生动的一课。

记者 王健民
通讯员 刘世鹏 吴涛涛 摄影报道

我市持续优化公共资源交易领域营商环境

投标“减负” 提升市场主体获得感
本报讯 （记者 王进文 通讯员 李硕

杨钧婷）“信用承诺替代投标保证金，单次
投标可节省几千甚至几十万元的资金占
用，实实在在为市场主体减负，增强了企
业内生动力。”昨日，某建设集团有限公司
负责投标的王先生因一纸承诺实现投标
保证金缴纳“零成本”而感叹不已。今年以
来，我市持续优化公共资源交易领域营商
环境，围绕进一步降低交易主体制度性交
易成本下功夫、出实招，不断提升市场主
体获得感和满意度。

近日，徐圩新区石化七路一标（石化
四道—石化九路）新建工程项目在我市公
共资源交易中心顺利开标。该项目共有投
标人144家，每家需缴纳投标保证金50万
元， 仅1家投标人选择缴纳现金保证金，
143家投标人使用了信用承诺替代投标保
证金，节约了投标人7150万元资金占用。

“为了给市场主体投标‘减负’，我市
深入推进投标保证信用承诺书替代投标
保证金，投标人在投标保证金缴纳方式中
选择信用承诺方式，系统自动抓取项目名
称、投标人名称等相关信息，投标人加盖
电子签章即生成投标保证信用承诺书。”
市公共资源交易中心相关负责人介绍。上
半年，我市信用承诺替代投标保证金累计
推广应用标段360个， 投标人48755家次，
占总投标人的81.76%， 累计节约企业资
金占用103.65亿元。

除信用承诺替代投标保证金外，企业
还可以在招标文件约定范围内选择担保
机构的保函、保险机构的保单等非现金交
易担保方式缴纳投标保证金，解决现金缴
纳投标保证金导致企业资金被占用、滞留
的问题。上半年，全市使用保函标段数568
个， 保函家数5313家， 为投标人节约了

10.66亿元的资金占用。
针对缴纳投标保证金的企业，我市推

行投标保证金“限时自动退还”制度，对现
行保证金退还实行“退是常态，不退须申
请”的长效工作机制。中标结果发布后，非
中标候选人保证金“免申即退”，合同签订
后中标候选人投标保证金“免申即退”，为
保证金退还“提速增效”，更好地维护招投
标当事人合法权益。

“我们还拓展工程招投标领域数字证
书（CA）兼容互认。以前，市场主体每到一
地参与招投标活
动， 就要购买当地
公共资源交易平台
承认的CA。而该证
书一套费用几百上
千元不等， 部分大
公司为参与交易需

要购买上百套该证书， 增加了企业的负
担。”市公共资源交易中心相关负责人说。

我市通过建设公共资源全流程电子
化交易系统、制定统一多CA互认规范、研
发多CA互认平台等有效举措， 持续攻克
系统技术瓶颈，实现一把CA锁全省通用。
在此基础上， 根据全国CA互认数据标准
草案逐步推进全国CA锁通用互认， 进一
步破除区域分割和地方保护等不合理限
制，让交易各方少跑路、少费时、少花钱，
提升市场主体办事便利度。

我市开出首张跨省域无纸化动物检疫证明
本报讯 （记者 袁春梅 通讯员 张超

黄宝慧）近日，编号为“32000000007”的我
市首张跨省域无纸化动物检疫证明在灌
南县开出，标志着我市出具无纸化动物检
疫A证试点工作正式启动，跨省调运畜禽
开始进入无纸化检疫出证时代。

该张动物检疫A证显示，载运的20头
肉牛从灌南县百禄镇绿缘牧业有限公司
启运，抵达浙江省杭州市余杭区某屠宰企
业。检疫证明信息还将同步推送至运输途

经的动物防疫检查站和目的地屠宰企业，
便于检查站和屠宰企业快速查证验物。通
过产地、在途、屠宰全链条闭环监管，跨省
调运将更加便捷、高效。

据了解，我省每年产地检疫畜禽约16
亿头 （只）， 其中跨省调运畜禽约6亿头
（只），调运量巨大。自农业农村部畜牧兽
医局批复同意江苏省启动无纸化出具动
物检疫证明（动物A证）工作以来，我省积
极与上海、安徽、浙江做好衔接，今年5月

份开始实现长三角地区跨省检疫信息互
通互认。

市农业综合行政执法支队相关负责
人介绍，跨省域无纸化动物检疫证明由我
省无纸化动物检疫A证系统出具，申报人
可通过手机APP检疫申报、 实时获证，免
去申报人往返取证，大大提升便民服务水
平。同时，检疫证明信息会被同步推送至
运输途经的动物防疫检查站和目的地屠
宰企业，便于检查站和屠宰企业快速查证

验物。电子证明支持实时刷新、不可截屏，
无纸证的防伪需求得到有效保障。

无纸化动物检疫A证试点工作的成
功启动， 标志着我市动物检疫信息化水
平跨上新台阶， 有利于强化动物检疫监
督全链条智慧监管， 提升动物检疫工作
效能。据悉，我市将在灌南县成功试点的
基础上，总结经验、适时推广，并在9月份
之后全面启动无纸化出具动物A证检疫
工作。


